

Pilotprojekt zu Art. 58 Qualität und Wirtschaftlichkeit abgeschlossen

Der revidierte Artikel 58 KVG zur Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit ist seit dem 1. April 2021 in Kraft. Damit sind die Verbände der Leistungserbringer und der Versicherer verpflichtet, bis am 1. April 2022 in nationalen Qualitätsverträgen zu regeln, wie Massnahmen zur Qualitätsentwicklung und Qualitätsmessungen umgesetzt werden.

Die FMH ist zurzeit gemeinsam mit santésuisse und curafutura daran, für den praxis-ambulanten Bereich die entsprechenden vertraglichen und konzeptionellen Grundlagen zu erarbeiten. Eine mögliche Umsetzung wurde mit dem Ende 2020 abgeschlossenen Pilotprojekt erprobt.

Am gemeinsam von der SAQM/FMH, santésuisse und curafutura durchgeführten Pilotprojekt «Veröffentlichung der Qualitätsaktivitäten der ambulant tätigen Ärztinnen und Ärzte» haben sechs Pilot-Fachgesellschaften teilgenommen. Diese haben in Absprache mit den Versicherern insgesamt 17 Qualitätsentwicklungsmassnahmen definiert, wie z.B. Teilnahme an einem Qualitätszirkel oder Anwendung von Guidelines. Im Pilotprojekt wurde die Umsetzungshäufigkeit der Qualitätsentwicklungsmassnahmen erhoben und erste Erfahrungen mit einem Überprüfungsprozess gesammelt. Die detaillierte Auswertung des Pilotprojekts finden Sie im [Schlussbericht](#).

Die SAQM dankt den beteiligten Ärzteorganisationen und den rund 3300 Ärztinnen und Ärzten, welche am Pilotprojekt teilgenommen haben für Ihr grosses Engagement!

Update www.saqm.ch

Neu finden Sie auf der Webseite www.saqm.ch > [Qualität und Wirtschaftlichkeit](#) alle relevanten und aktuellen Informationen zur Umsetzung des revidierten Artikel 58 KVG und Artikel 77 KVV.

Weitere Informationen:

- [Qualitätsentwicklung im ambulanten Sektor: Pilotphase bestanden](#). Schweizerische Ärztezeitung vom 12. Mai 2021
- [Schlussbericht Pilotprojekt Veröffentlichung der Qualitätsaktivitäten der ambulant tätigen Ärztinnen und Ärzte](#)
- www.saqm.ch > [Qualität und Wirtschaftlichkeit](#)

Treffen Forum Qualität SAQM vom 29. April 2021 – Rückblick

Rund 60 Delegierte/Ersatzdelegierte des Forum Qualität der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM haben am Donnerstag, 29. April 2021 per Videokonferenz getagt.

Zentrales Thema war «KVG Art. 58 Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit», der am 1. April 2021 in Kraft getreten ist. Die Qualitätsdelegierten wurden über die aktuellen Arbeiten und Grundausrichtungen in Bezug auf das Qualitätskonzept ambulant und den Qualitätsvertrag informiert. Im Anschluss fand eine spannende und intensive Diskussion zwischen den Delegierten statt.

Ausserdem wurde über den aktuellen Stand folgender (Qualitäts-)projekte informiert: über die FMH Ärzttestatistik 2020, über den Qualitätspreis Innovation Qualité 2022, über den CAS «Qualität in der Medizin» und über die SAQM Qualitäts-Charta. Darüber hinaus wurden die Ergebnisse der SAQM Inventarerhebung 2021 präsentiert.

Das nächste Forum Qualität-Treffen wird am Donnerstagvormittag, 25. November 2021 (physisch in Bern oder virtuell) stattfinden.

Studiengang zur Verbesserung der Qualität in der Medizin – jetzt zur zweiten Durchführung anmelden!

Sind Sie im Bereich Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung mit einem Auftrag betraut, der nahe an der Patientin oder dem Patienten ist? Möchten Sie komplexe Projekte zur Verbesserung der Qualität unter Einbezug der Betroffenen und Angehörigen umsetzen? In diesem CAS (Certificate of Advanced Studies) werden Sie auf diese Rolle als Schlüsselperson für Qualität im Gesundheitswesen vorbereitet. Der Fokus liegt auf der patientennahen medizinischen Versorgungssicherheit im interprofessionellen Arbeitsumfeld. Der CAS besteht aus sieben Modulen, die auch einzeln buchbar sind.

Das Fortbildungsangebot wird von der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM der FMH in Zusammenarbeit mit Partnern aus dem Gesundheits- und Bildungswesen geleitet und von der Berner Fachhochschule BFH als akkreditierte Hochschule zum zweiten Mal angeboten.

- **Zielgruppe:** Ärztinnen und Ärzte sowie interessierte Gesundheitsfachpersonen
- **Kursdauer:** Februar 2022 bis Dezember 2022
- **Aufbau:** Der Studiengang ist modularisiert aufgebaut und besteht aus 7 Modulen zu je 3 Präsenztagen. Die Module sind einzeln buchbar.
- **Kosten:** 7'350 CHF (für 7 Module)
- **Anmeldung:** Melden Sie sich bis zum 29. Oktober 2021 über folgende Website an: bfh.ch/gesundheit/weiterbildung/cas/qualitaet-in-der-medizin
- **SIWF-Credits:** werden beantragt
- **Anzahl ECTS:** 14 ECTS-Credits

Weitere Informationen: bfh.ch/gesundheit/weiterbildung/cas/qualitaet-in-der-medizin



Die SAQM unterstützt Sie!

An dieser Stelle möchten wir auf die Unterstützungsmöglichkeiten der SAQM hinweisen. Sie können in verschiedenen Bereichen Unterstützung durch die SAQM beantragen:



[Quality Support](#) für die Umsetzung der Qualitäts-Charta SAQM



Fachliche Unterstützung in Qualitätsfragen:
[einfach](#) oder [umfangreich](#)



Punktuelle [finanzielle Unterstützung](#)



[Themeneingabe](#): Vorschläge für neue Themengebiete



Vernetzung:
[Einbringen eigener Arbeiten](#) oder [Vernetzung zu Arbeiten anderer Organisationen](#)

Die SAQM informiert regelmässig mit einem Newsletter über die aktuellen Projekte und Tätigkeiten.
Wenn Sie Lob, Kritik oder Anregungen haben, senden Sie diese bitte an: saqm@fmh.ch.

SAQM, FMH, Nussbaumstrasse 29, Postfach, 3000 Bern 15, Telefon +41 31 359 11 11, Fax +41 31 359 11 12, E-Mail: saqm@fmh.ch